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Editorial

3

Este ano Óbidos está mais bonita. Mais caiada, com mais 
arranjos e recuperações de edifícios, mais embelezada. O 
esforço que temos colocado nesse tipo de intervenções 
tem sido muito grande e tem, concerteza, ajudado a que 
muitos particulares não fiquem indiferentes e procedam 
também à recuperação e à caiação das suas casas. 
Foi assim que algumas dezenas de investigadores e 
professores do mundo inteiro encontraram Óbidos em 
Julho e foi assim que dezenas de portugueses e de 
estrangeiros encontraram a bela Vila nas recriações 
históricas medievais que aqui se viveram durante 11 
quentes dias e 11 calorosas noites. Desse encanto, da 
imagem e da cor saíu uma vez mais projectado o nome de 
Óbidos, pelo País e pelo mundo fora a mostrar que aquilo 
que se organiza tem dimensão internacional e está ao 
nível do melhor que se faz por essa Europa, por exemplo. 
Nos próximos dias teremos as comitivas de Xingcheng 
(China) a quem prestamos colaboração em políticas de 
desenvolvimento nas áreas do património e do turismo. 
Exportamos conhecimento aqui, recebemos fabulosos 
pianistas estrangeiros na SIPO nos próximos dias, ou 
artistas de craveira mundial como Lloyd Cole, ou bailarinos 
e coreógrafos de dimensão internacional. Estes passos 
não são dados ao acaso e inscrevem-se numa política 
de afirmação exterior de Óbidos como um destino de 
qualidade, quer para consumo de eventos, de cultura ou 
património, seja como destino para a construção de casa 
de férias, ou de habitação prolongada para muitos que 
desde as zonas turísticas à dispersão pelas nossas aldeias 
se vão encontrando.

Esta dimensão internacional, cujas raízes merecem 
uma reflexão própria e específica, deve ser continuada 
debaixo de uma orientação política clara e deve obedecer 
a iniciativas de planeamento antecipado, tal como à 
caracterização qualitativa que todos os nossos produtos 
finais devem atingir. Ao lado desse público, importante 
pela riqueza social e cultural que traz, o nosso público ou 
os novos públicos nacionais devem ser atraídos a Óbidos 
pela irrecusável atracção da originalidade, da qualidade e 

da criatividade dos acontecimentos. Só se pode seguir uma 
política deste calibre com estabilidade e com a firmeza de 
saber muito bem aquilo que se quer. Depois de uma fase 
aberta a maiores experimentalismos, o novo tempo que 
se avizinha para Óbidos é de uma consolidação daquilo 
que vimos a fazer desde 2002 e de apostas novas nas 
áreas das artes do espectáculo que consigam, por si só, 
contribuir para uma progressiva internacionalização de 
Óbidos, enquanto destino turístico de grande qualidade.

Tal objectivo só é configurável nos próximos anos se 
conseguirmos dotar Óbidos de alguns novos equipamentos 
nessa área específica e, sobretudo, se a linha logística, 
num primeiro plano, da hotelaria e comércio local e 
dos serviços turísticos complementares, assegurar 
competitividade e até dimensão. Num segundo plano, 
garantir todo um sistema de percursos internos que saibam 
apresentar as belissímas características que o Concelho 
tem de Norte a Sul, das zonas mais interiores ao litoral. 
Com um sistema rodoviário, como a A8, a A15 e o IP6, 
concluído, e desejavelmente com uma ligação ferroviária a 
funcionar de outro modo, é cada vez mais natural que as 
dinâmicas de procura aumentem de ano para ano e que, 
para além do êxito económico dos grandes investimentos 
turísticos, também se alastre, como já se sente, a todo o 
território municipal. Esse concelho turisticamente pensado, 
e que defende o ambiente e o património, que valoriza os 
percursos, as tradições e a ruralidade, está em marcha, e 
vai caminhando sabendo o que não quer (pelos exemplos 
que tem cá dentro no País) e, sobretudo, aquilo que 
quer. Por tudo isto, é cada vez mais natural viver com 
uma determinada dose mediática, o que nos aumenta a 
exposição e as consequentes responsabilidades. 

O Presidente da Câmara Municipal de Óbidos

Telmo Henrique Correia Daniel Faria
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4
Obras

1 –  Capeleira: Está em fase de construção o novo depósito
de água que vai abastecer a população desta zona do concelho.

2 – Óbidos: Todo o exterior da igreja de São 
Tiago foi recuperado.

4 – Casais da Areia: Estão a ser colocados, 
neste momento, drenos antes do 
alcatroamento final desta via.

3 – Gaeiras: Melhoramento de alguns dos 
arruamentos nesta localidade.

5 – A-dos-Negros: A requalificação do 
centro de A-dos-Negros começou.

6 – Capeleira/Usseira: Foi alcatroado o 
caminho rural entre a Capeleira e a Usseira.

7 – Capeleira/Usseira: Colocação de 
massas asfálticas no caminho rural do rio.

OBRAS
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8 – Óbidos: Prosseguem os trabalhos de caiação e 
recuperação da porta Senhora da Graça.

5

9 – Óbidos: Construção de novos acessos 
no interior da igreja do Mocharro.

10 – Usseira: Obras de recuperação dos 
depósitos de água desta freguesia.

11 – Amoreira: Estão em fase de conclusão 
as obras de urbanismo junto ao cemitério 
local.

12 – Óbidos: O Pavilhão Municipal foi 
totalmente repintado.

13 – Sobral da Lagoa: Obras de urbanismo 
um pouco por toda a localidade.

14 – Vau: Estão em fase final os 
alcatroamentos das principais vias desta 
localidade.
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6
Autarquia

1 – Os alunos dos Jardins de Infância da Usseira e Amoreira 
celebraram 10 anos de Campanha de Recolha de Lixo

JARDINS DE INFÂNCIA DA USSEIRA E AMOREIRA

Campanha de recolha de lixo
no Bom Sucesso faz 10 anos
Os Jardins de Infância da Usseira e Amoreira, concelho 
de Óbidos, celebraram, este ano, o 10.º aniversário da 
Campanha de Recolha de Lixo no Pinhal e Praia do Bom 
Sucesso.
Todos os anos os alunos destes dois jardins de infância, 
conjuntamente com as educadoras, no final do ano lectivo, ao 
mesmo tempo que vão até à praia ou ao pinhal fazer as suas 
brincadeiras, mostram aos adultos como uma praia ou um 
pinhal limpos são, sem dúvida, melhores. Por isso, ao longo 
destes últimos 10 anos, têm sido muitas as aulas de cidadania 
que estes alunos têm dado a todos aqueles que gostam de 
usufruir destes dois espaços do concelho de Óbidos.
Desta forma, e para celebrar o 10.º aniversário da 
Campanha, no dia 8 de Julho, os alunos dos Jardins de 
Infância da Usseira e Amoreira colocaram, cerca das 11h00, 
um boneco gigante no Pinhal do Bom Sucesso, a quem 
deram o nome de Ambientolas, feito em materiais reciclados, 
onde foram postas mensagens sobre o ambiente.
Também no dia 11 de Julho, domingo, para celebrar o 
encerramento do ano lectivo, realizou-se um almoço, no Pinhal 
do Bom Sucesso, com os alunos e os pais. Neste dia foi 
realizada uma actividade que envolveu as duas gerações, com 
surpresas para os pais. Foram ainda entregues, neste dia, os 
diplomas a todas as crianças que terminaram o pré-escolar.

Encerramento do Ano Lectivo
Educação de Adultos
A Educação de Adultos resolveu, este ano, fazer uma 
festa de encerramento do ano lectivo. Assim, e porque um 
ano de aprendizagem em conjunto assim o justifica, no 
passado dia 10 de Julho, alunos e professores fizeram, 
pela tarde, uma visita à Exposição “Saber Ser, Saber 
Fazer”, com trabalhos dos cursos de ensino recorrente 
e educação extra-escolar, no Auditório Casa da Música. 
Pelas 16h30 realizou-se um colóquio subordinado ao tema 

“Educação de Adultos e Desenvolvimento Local” – “O 
Papel da Educação de Adultos no Desenvolvimento local” e 
os “Aspectos Práticos na formação de adultos”, também no 
Auditório da Casa da Música.
Às 18h00 houve uma visita guiada à Vila de Óbidos e às 
20h30 realizou-se um jantar convívio, com música ao vivo e 
animação pelos formandos.

Infanta Elena de Espanha
visita Mercado Medieval de Óbidos

A princesa espanhola, Infanta Dona Elena, esteve no 
passado dia 22 de Julho, em Óbidos. A princesa, num 
estilo descontraído e passando quase despercebida entre 
os turistas, visitou alguns dos principais pontos de interesse 
da Vila, nomeadamente a Igreja de Santa Maria, tendo, 
posteriormente, feito uma visita ao Mercado Medieval.
A Infanta Elena deslocou-se a Portugal para participar no 
concurso hípico de saltos, no Vimeiro. Numa das pausas 
da prova, a princesa deslocou-se informalmente a Óbidos, 
tendo sido recebida por elementos da Câmara Municipal de 
Óbidos e da Região de Turismo do Oeste.

PATO PREPARA DOSSIER TÉCNICO

Lagoa de Óbidos prepara-se para ser
Área de Paisagem Protegida Regional
Foi celebrado no passado dia 29 de Junho um protocolo 
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3 – Foi celebrado um protocolo entre a Associação PATO, ICN
CMO e CMCR com vista à classificação ambiental da Lagoa

entre as Câmaras Municipais de Óbidos e Caldas da 
Rainha, o Instituto da Conservação da Natureza e a 
Associação de Defesa do Paul da Tornada (PATO), com 
vista à realização de um dossier técnico que permita 
formalizar a classificação da Lagoa de Óbidos como Área 
de Paisagem Protegida Regional.
O Protocolo foi celebrado ao final da manhã, depois 
da reunião da task force constituída para resolver os 
problemas da Lagoa de Óbidos e coordenada por Carlos 
Sousa Reis.
O dossier técnico será realizado pela PATO e terá o apoio 
técnico e financeiro das restantes entidades. Segundo o 
protocolo, dentro de nove meses já haverá um documento 
final que deverá ser analisado por todos por forma a 
que, assim que entre em funcionamento o sistema de 
despoluição da Lagoa e haja uma análise crítica por parte 
da Comissão de Coordenação Regional de Lisboa e Vale 
do Tejo, Instituto Nacional da Água e Laboratório Nacional 
de Engenharia Civil, possa avançar-se para a candidatura a 
Área de Paisagem Protegida de âmbito Regional.

Comitiva de Xingcheng visita Óbidos
Uma comitiva de Xingcheng (China) vai estar em Óbidos 
nos próximos dias 30 e 31 de Julho. Este grupo vem de um 
périplo que tem realizado por toda a Europa e que termina 
em Portugal, inserido na colaboração entre as localidades 
de Xingcheng (China), Portsmouth (Reino Unido) e Óbidos, 
no âmbito do Programa Comunitário Asia Urbs.
O projecto prevê o intercâmbio entre estas localidades, 
com vista ao desenvolvimento económico da cidade 
chinesa através da actividade turística.
Estas duas comitivas vêm participar num workshop onde vai 
ser focado um vasto conjunto de assuntos, tendo como tema 
central “Heritage Management and Economic Development”.
José Leitão, Governador Civil de Leiria, abrirá este 
workshop, onde estarão presentes os presidentes de 
Câmara de Xingcheng e Óbidos. O primeiro dia terminará 
com um jantar na Festa da Lagoa, no Bom Sucesso. O 
segundo dia terminará com um jantar num restaurante 
local. Os participantes terão oportunidade de assistir a um 
concerto de piano, inserido na Programação da SIPO.
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Presidente
da Polónia

8

PRESIDENTE DA POLÓNIA VISITA ÓBIDOS

“A Vila tem uma atmosfera fantástica”

Aleksander Kwasniewski, Presidente da República da 
Polónia, visitou no passado dia 02 de Julho a vila de 
Óbidos. Uma deslocação oficial que serviu para que o 
governante, acompanhado de um forte dispositivo de 
segurança, tomasse conhecimento da história de Óbidos, 
dos principais pontos de interesse e tivesse a oportunidade 
de provar a famosa ginja de Óbidos.
No final, Aleksander Kwasniewski afirmou aos jornalistas 
que esta “é a primeira visita de Estado que o Presidente 
da Polónia faz depois da entrada na União Europeia”. O 
Presidente confessou, nesta sua deslocação a Óbidos, 
estar “muito impressionado”, garantindo que a vila “é um 
local muito agradável e com uma atmosfera fantástica”.
Apesar de já ter estado em Portugal algumas vezes, esta 
foi a primeira que Aleksander Kwasniewski visitou esta 
região, nomeadamente a Batalha, Alcobaça e Óbidos. 
“Estou muito satisfeito”, frisou.
Do ponto de vista político, o Presidente polaco assegurou 
que “esta visita de Estado é muito especial”, uma vez 
que Durão Barroso “vai ser Presidente da União Europeia 
e, por isso, o tema principal desta deslocação a Portugal 
foi discutir o futuro da Europa e como renovar o bom 
espírito da Europa”.

1 – O Presidente da Polónia fez uma visita pelas ruas de Óbidos

3 – Telmo Faria explicou alguns dos projectos, neste momento, em 
curso no concelho

2 – Aleksander Kwasniewski ficou impressionado com aquilo que viu

IX  Semana Internacional de Piano de ÓbidosSIPO

Auditório Municipal
Casa da Música, 21h00

31 de Julho | Orquestra de Câmara de Cascais e Oeiras
Maestro, António Sérgio Ferreira  |  Solista, Manuela Gouveia, piano

01 de Agosto | Luiz de Moura Castro, piano

03 de Agosto | Vitaly Margulis, piano

Obras de Carlos Seixas, Rui Soares da Costa e Armando José Fernandes

Obras de Ludwig van Beethoven e Franz Liszt

04 de Agosto | Pierre Réach, piano

05 de Agosto | Concerto de Música de Câmara-Trio
Clara Cernat, violino  |  Thierry Huillet, piano  |  Félix Simonian, violoncelo

06 de Agosto | Niklas Sivel v, pianoø

07 de Agosto | Concerto de Música de Câmara - Duo
Clara Cernat, violino  |  Thierry Huillet, pianoObras de Ludwig van Beethoven e Claude Debussy

Obras de Ludwig van Beethoven

Obras de D. Chostakovitch, T. Huillet e F. Simonian

Obras de J. Haydn, R. Schumann, A. Skrjabin,
W. Stenhammar e A. Ginastera

Obras de Ludwig van Beethoven, J. Brahms, A. Khatchaturian e B. Bartok

08 de Agosto | Recital de piano
pelos participantes seleccionados dos Masterclasses

Informações: Posto de Turismo de Óbidos
Tel. 262 959 231
www.sipo2004.com  e  www.cm-obidos.pt20

04
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Presidente da Nestlé Suíça visita Óbidos
Rainer Gut, presidente da Nestlé da Suíça, deslocou-
se no passado dia 2 de Julho a Óbidos. Uma visita de 
trabalho que serviu para que este alto responsável pela 
multinacional suíça tomasse algum conhecimento da Vila, 
dos seus projectos e, acima de tudo, da realização do 
Festival de Chocolate que, este ano, está agendado de 09 
a 14 de Novembro.
O responsável, que viu um vídeo produzido pela Câmara 
Municipal de Óbidos sobre os principais eventos e 
património, disse que a sua deslocação a Óbidos surge 
no seguimento de uma viagem que fez para assistir ao 
Euro 2004. “Tornei-me adepto de Portugal desde que a 
Suíça foi eliminada”, garantiu, acrescentando que sempre 
teve uma “grande admiração por este País que teve um 
papel preponderante nos Descobrimentos. Gosto também 
do vinho do Porto e estou a receber um tratamento 
especial nesta vila muralhada”, frisou.
Quanto ao Festival de Chocolate, Rainer Gut disse ter 
ficado “muito contente por ouvir que existe um festival 
destes em Óbidos”. “Foi uma ideia de génio e é uma 
combinação maravilhosa, a do chocolate com uma vila 
medieval. Eu não concebia um lugar melhor que este para 
o evento”, admitiu. “É uma óptima ideia uma visita durante 
o festival de chocolate. Talvez os surpreenda, até porque 
sou também um grande apreciador de chocolate.”

9
Presidente
da Nestlé Suíça
1 – O Presidente da Nestlé Suíça veio conhecer a terra
do Festival de Chocolate

2 – Rainer Gut apreciou o passeio que fez pelas ruas de Óbidos
e prometeu voltar no Festival de Chocolate

Esta visita contou também com a presença de António 
Reffeios, director da Nestlé Portugal. O responsável 
disse que, no que se refere ao Festival de Chocolate, 
“vai continuar e até vai ser reforçado o nosso apoio ao 
festival de chocolate em Óbidos”. “Não me lembro de 
nenhum evento em Portugal que, em tão pouco tempo, 
tenha tido uma adesão tão grande como aquela que teve 
o Festival de Chocolate, que julgo que nos surpreendeu 
a todos com a afluência de 200 mil pessoas”, sublinhou. 
António Reffeios afirmou ainda que “a única coisa que 
temos agora é tirar mais partido disso e para isso cá 
estaremos”.

FESTA LAGOAD
A

BOM SUCESSO - ÓBIDOS
30 e 31 JUL’04 01 AGO’04

Organização

GASTRONOMIA / ANIMAÇÃO
30 Julho
Emanuel

Associação de Pescadores e Mariscadores

Amigos da Lagoa de Óbidos
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31 Julho
Teenagers

1 Agosto
Zé Praia
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1 – Estiveram em Óbidos os maiores especialistas
em democratização

Mário Soares e Cavaco Silva em Óbidos
Óbidos conseguiu ser o palco escolhido para o primeiro Curso 
de Verão do Instituto Português de Relações Internacionais 
da Universidade Nova de Lisboa, acentuando a sua natureza 
propícia a este tipo de eventos e recebendo o prestígio de muitas 
figuras ilustres e de toda a comunicação social uma vez mais.
Mário Soares e Cavaco Silva foram apenas alguns dos 
grandes nomes da política portuguesa que estiveram 
presentes em Óbidos neste Curso organizado pelo IPRI 
e Câmara Municipal de Óbidos, intitulado “A Dimensão 
Internacional das Democratizações”.
A conferência inaugural, que contou com a presença do 
ex-Presidente da República de Portugal, Mário Soares, foi 
aberta a todos os interessados, tendo sido as entradas 
livres. Também as conferências com a presença do antigo 
Primeiro-Ministro, Cavaco Silva, e do ex-Ministro dos 
Negócios Estrangeiros, José Medeiros Ferreira, foram 
abertas ao público. Os restantes painéis foram reservados 
aos participantes deste Curso de Verão.
Destaque ainda para o painel de segunda-feira, dia 12 de Julho, 
onde estiveram presentes três dos maiores especialistas em 
democratização de todo o mundo - Philipe Schmitter, Instituto 
Universitário Europeu, Laurence Whitehead, Universidade de 
Oxford, e Geoffrey Pridham, Universidade de Bristol.
Esta actividade contou com o apoio da Comissão para as 
Comemorações dos 30 anos do 25 de Abril.

10
Curso de Verão

2 – O ex-Presidente da República veio falar da sua experiência em 
relação à democracia e ao 25 de Abril

3 – Dada a situação política do País, o ex-Primeiro-Ministro foi 
“assediado” por algumas dezenas de jornalistas

4 – Cavaco Silva falou de democracia e da sua passagem pelo 
Governo enquanto Primeiro-Ministro

5 – Medeiros Ferreira (à esquerda), acompanhado de Severiano Teixeira, 
falou da sua experiência enquanto Ministro dos Negócios Estrangeiros
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Livros, cultura e política
durante dois meses em Óbidos
Começou, oficialmente, em Julho a Feira do Livro de 
Óbidos. Uma feira que para além de ser uma verdadeira 
montra de livros e um convite à leitura, é também 
constituída por um vasto conjunto de iniciativas.
Ao contrário do que estava anunciado, a abertura oficial, 
inicialmente agendada para dia 4 de Julho, só aconteceu a 
partir do dia 15 de Julho. Esta alteração da data deveu-se ao 
facto de ter havido um ligeiro atraso nas obras de recuperação 
da Galeria Ogiva, local onde está a decorrer o certame.
A par da exposição de livros, decorreu um Curso de Verão, 
que contou com a presença de alguns dos mais ilustres 
políticos portugueses, caso de Cavaco Silva ou Mário 
Soares (pág. 10).
Foram ainda programadas conferências sobre o Euro’2004 
(pág. 17), lançamento e apresentação de diversos livros.

Programa de Agosto
Dia 8,18h00 - Alquimia da dor, Museu Municipal
Apresentação do livro com a presença da autora 
Tsering Paldron (monja budista)
Dia 14, 21h30 - Nocturnos de J.J. dos Santos, Galeria Ogiva
Apresentação do livro e do CD pelo autor Pedro dos Santos Filipe
Dia 15, 21h30 - Mulheres sobreviventes de violação, 
Museu Municipal
Apresentação do livro com a presença da autora Susana Maria
Dia 19, 21h30 - Conferência: As Relações Luso-
Espanholas, Museu Municipal
Com a presença do Embaixador Português em Espanha, 
João Rosa Lã e do General Loureiro dos Santos
Dia 21, 18h00 - O Comerciante do Mato, Museu Municipal
Apresentação do livro com a presença do autor
José Carlos Oliveira
Dia 29, 21h30 - Conferência: As Relações Luso-
Americanas, Museu Municipal
Com a presença de Rui Machete (Presidente do Conselho 
Executivo da Fundação Luso-Americana a confirmar),
Luís Nuno Rodrigues (Professor e Investigador do ISCTE)
e Tiago Moreira de Sá (Professor e Investigador do ISCTE).

11
Feira do Livro

4 – Apresentação do livro para crianças “Uma bola sem fronteiras” 
escrito por jornalistas da SIC e do Expresso

3 – Aura Miguel falou das viagens do Papa João Paulo II

2 – Debate sobre a visão dos jornalistas desportivos em relação
ao Euro 2004

1 – A Feira do Livro realiza-se na Galeria Ogiva
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Mercado 
Medieval
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Mais de 100 mil pessoas dão
um “mergulho na história” em Óbidos
Depois de 11 dias de grande animação, o Mercado Medieval 
de Óbidos chega ao fim. Durante os dias de festa, que foram 
um verdadeiro ‘mergulho na história’, o certame foi visitado 
por mais de 100 mil pessoas, o que, segundo a organização, 
confirma o sucesso previsto.
Francisco Salvador, presidente do Conselho de Administração 
da ‘Óbidos Patrimonium’, Empresa Municipal responsável 
pela organização dos eventos culturais e turísticos de 
Óbidos, afirma que “as expectativas com que partimos foram 
confirmadas”. Os organizadores previram uma afluência 
de público de cerca de 70 mil visitantes, “o que veio a ser 
ultrapassado”.
Com um orçamento de 140 mil euros, o Mercado Medieval de 
Óbidos, “praticamente, acaba por pagar-se a si próprio”, diz 
Francisco Salvador, ressalvando o “trabalho desenvolvido por 
todos, desde os funcionários da autarquia, às colectividades, 
actores, animadores. No fundo, toda uma equipa, directa e 
indirecta, de mais de 500 pessoas, todos os dias”, frisou.
Telmo Faria, presidente da autarquia, afirma que “o salto, este 
ano, foi o da qualidade e do aperfeiçoamento em relação 
a anos anteriores. A prova aí está com a duplicação de 
entradas pagas e do consumo no mercado”. O autarca diz 
ainda que “a resposta não podia ter sido melhor ao juntarmos 
pessoas de todas as bolsas e formações, garantindo a 
riqueza sociológica do evento como produto cultural muito 
abrangente”. “Essa aposta é indiscutível e significa que 
estamos no bom caminho”, concluiu Telmo Faria.

O Mercado Medieval em números
Desde 2002 que o Mercado Medieval tem vindo a crescer. A 
autarquia tem feito alguns investimentos que vão permitir, nas 
próximas edições, haver uma maior autonomia. Por exemplo, 
a Câmara Municipal de Óbidos adquiriu, este ano, barracas 
que foram utilizadas no certame, permitindo uma maior 
uniformização do estilo do Mercado Medieval.
Contando já com este investimento, a edição deste ano 
está orçada em cerca de 140 mil euros, e envolveu, entre 

1 – A dança foi um dos pratos fortes deste Mercado Medieval 

participantes directos e indirectos, mais de 500 pessoas.
Estiveram presentes no certame 23 colectividades e 
associações do concelho, 48 artesãos de diversas partes 
do País e da Europa, nomeadamente de Espanha. Em 
termos de animação, o Mercado Medieval de 2004 contou 
com a presença de 26 grupos (Portugal, Espanha, Bélgica, 
Alemanha e Reino Unido), totalizando 140 pessoas. Actuaram 
ao longo dos dias do Mercado 11 grupos musicais e ainda 
dois ranchos folclóricos do concelho que, nos últimos meses, 
tiveram formação na área das Danças Medievais.
Na Cerca do Castelo, o principal local deste Mercado 
Medieval, estiveram presentes 12 tasquinhas onde foram 
servidas refeições completas. Na Praça de Santa Maria 
foram colocadas mais 10 tasquinhas com refeições ligeiras, 
o que envolveu mais de 100 participantes directos das 
colectividades e associações do concelho.
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1 – Milhares de pessoas visitaram as tasquinhas das 
colectividades do concelho

A Câmara Municipal de Óbidos, bem como a Óbidos Patrimonium E.M., vem publicamente agradecer 
a todas as colectividades abaixo enumeradas pela sua excelente participação e colaboração, 
determinante para o grande êxito desta terceira edição do Mercado Medieval de Óbidos.

Colectividade Freguesia

Grupo Desportivo e Recreativo de A-dos-Negros A-dos-Negros

Associação “O Socorro Gaeirense” Gaeiras

Sociedade Filarmónica R. Gaeirense Gaeiras

Grupo de Música Popular e Sacra Coral Nascente Olho Marinho

Centro Cultural S. R. Arelhense Santa Maria

União Filarmónica de A-da-Gorda Santa Maria

Associação Presente e Futuro (A-da-Gorda) Santa Maria

Rancho Folclórico da Capeleira S. Pedro

Associação C. R. do Sobral da Lagoa Sobral da Lagoa

Centro de Apoio Social e Cultural da Usseira Usseira

Associação R. D. e Cultural Vauense Vau

Ass. Caçadores e Pescadores Santa Maria, S. Pedro e Usseira

Santa Casa da Misericórdia Concelhio

Associação Espeleológica de Óbidos Concelhio

Agrupamento de Escuteiros 753 Concelhio

Bombeiros Voluntários de Óbidos Concelhio

Associação Hípica “O Cavalo” Concelhio

Grupo Coral Alma Nova Concelhio

Pró-Associação de Pais do Coro Infantil de Óbidos Concelhio

Creche e Jardim de Infância da Casa do Povo Concelhio

Centro de Coordenação de Educação de Adultos Concelhio

Associação de Artesãos do Oeste Regional

A Câmara Municipal agradece ainda a todos os comerciantes, residentes na vila e população do 
concelho e forças policiais pela forma como souberam contribuir e dignificar o evento. A todos muito 
obrigado. O Presidente da Câmara Municipal de Óbidos

Telmo Henrique Correia Daniel Faria
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Expo
Calígrafos

Da Letra ao Gesto:
Pintores calígrafos de Marraquexe

Decorre até 29 de Agosto, na Casa do Pelourinho, em 
Óbidos, a exposição “Da Letra ao Gesto: pintores calígrafos 
de Marraquexe”. Esta é uma exposição comissariada 
por Maria da Conceição Amaral (Museu Municipal de 
Arqueologia de Silves) e Sakina Rharib-Skounti (Musée de 
Marrakech–Fondation Omar Benjelloun).
Trata-se de uma mostra de pintura contemporânea de seis 
artistas marroquinos que trabalham em Marraquexe e cujos 
trabalhos pesquisam novos horizontes partindo da arte 
ancestral que é a caligrafia árabe.
A Câmara Municipal de Óbidos resolveu trazer esta 
exposição à região, uma vez que a criação contemporânea 
marroquina, apesar da sua grande vitalidade, não é 
conhecida em Portugal. Para além disso, a pintura que é 
hoje produzida a partir da caligrafia árabe tem uma enorme 
originalidade e características técnicas e imagéticas 
particularmente interessantes.
Participam nesta exposição os pintores Mohamed 
Boustane, Moulay Hassan Haidara, Abdelghani Ouida, 
Noureddine Daifallah, Noureddine Chater e Larbi Cherkaoui 
que pertencem a duas gerações diferentes: a dos anos 
sessenta para os quatro primeiros e a nascida nos anos 
setenta para os dois últimos. 
Foram seleccionados pelas duas comissárias da 
exposição pela sua grande qualidade e pela sua 
originalidade, mas também pela variedade das suas 
propostas artísticas e das suas formações, pelas técnicas 
e suportes utilizados, pelas referências comuns a um 
movimento artístico com forte presença no Norte de 
África. No conjunto formam uma mostra abrangente de 
percursos com direcções diferentes e com diferentes 
projecções nacionais e internacionais: desde o trabalho 
intenso em ateliês de caligrafia até à presença de obras 
no Guggenheim.
A exposição está patente na Galeria Casa do Pelourinho 
das 10h00 às 13h00 e das 14h00 às 18h00, todos os dias, 
excepto à segunda-feira.
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UNIVA MUNICIPAL DE ÓBIDOS

Informa-se que a UNIVA estará encerrada
de 12 a 20 de Agosto, inclusive.

1.ª GRANDE CORRIDA DA

AMOREIRA
DOMINGO18H00 AGOSTO20048

CAVALEIROS: JOÃO TELLES, ANA BATISTA E O PRATICANTE BRITO PAES
6 Touros 6 JORGE CARVALHO, Grupo de Forcados Amadores das Caldas da Rainha
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1 – Recomeçaram as escavações na cidade romana

Campanha de escavações
na cidade romana de Eburobrittium
Recomeçaram no passado dia 28 de Junho as 
escavações na cidade romana de Eburobrittium, em 
Óbidos. À semelhança do que tem acontecido em 
campanhas anteriores, estudantes, acompanhados de 
uma equipa de arqueólogos da Câmara Municipal, vão 
continuar a escavar e tentar descobrir mais pormenores 
desta cidade romana.
Beleza Moreira, arqueólogo da autarquia, afirma que nesta 
campanha “vai tentar determinar-se a ocupação espacial 
da urbanização da cidade”. O técnico diz que, neste 
momento, “a urbanização da cidade romana não permite 
uma identificação absoluta das áreas habitacionais”.
Para esta campanha, Beleza Moreira conta com cerca 
30 estudantes de arqueologia e do ensino secundário 
que “estão a dar uma ajuda preciosa nas escavações”, 
financiadas, em partes iguais, pela Câmara Municipal 
de Óbidos e pela Associação Nacional de Farmácias, a 
proprietária do terreno onde foi descoberta a cidade.
O arqueólogo lembra ainda que o ano passado não 
houve campanha de escavações na cidade romana de 
Eburobrittium uma vez que “não havia espaço físico para 
escavar, devido aos barros depositados na estação ao 
longo destes séculos. Esses barros já foram retirados e 

agora há a possibilidade de escavar”, concluiu.
Recorde-se que, em 1994, as obras para a construção 
das estradas IP6 e IC1 puseram a descoberto vestígios 
arqueológicos da época romana, que motivaram a 
realização de escavações. No seguimento destes 
trabalhos, em 1995, foi detectado um edifício que veio a ser 
identificado como Fórum.
Segundo Plínio-o-Velho, escritor romano do século I, existia 
uma cidade romana entre Leiria (Collipo) e Lisboa (Olisipo), 
chamada Eburobrittium. Estava, assim, descoberta a cidade 
referida por este escritor, cuja localização se desconhecia.
A cidade situa-se numa colina de encosta suave, tendo 
a circundá-la, a sul e nascente, montes um pouco mais 
elevados, a norte, uma quase planície (com um ligeiro 
declive) e a poente, uma várzea semi-circular onde, julga-
se, na época romana terminava a Lagoa de Óbidos. A 
Estação Arqueológica insere-se na Quinta das Flores 
(propriedade da Associação Nacional de Farmácias), 
freguesia das Gaeiras.
Com os elementos disponíveis até ao momento, julga-
se que a cidade foi construída no tempo de Augusto, 
provavelmente no último decénio do século I a.C., e 
sobreviveu até à segunda metade do século V d.C.. 
No entanto, alguns dos espaços foram posteriormente 
reocupados, como se constata pela existência de dois 
edifícios Medievais/Modernos.
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de
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do
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14 a 24 de Agosto
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do
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Festa
de
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Festa
de
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Festa
de

Nossa Senhora
da Ajuda

Gaeiras
08 a 14 de Setembro
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de
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20 a 24 de Setembro
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DEBATE: O EURO 2004 VISTO PELA COMUNICAÇÃO SOCIAL

“O Euro 2004 começou em Óbidos”

Integrado na Feira do Livro de Óbidos, decorreu no dia 
07 de Julho, no Miradouro do Jogo da Bola, o debate “O 
Euro visto pela Comunicação Social”. Participaram nesta 
iniciativa os jornalistas Nuno Luz, da SIC, José Manuel 
Freitas, d’A Bola, Paulo Catarro, da RTP, Paulo Cintrão, 
da TSF, José Gabriel Quaresma, da TVI, e Afonso Melo, 
assessor de imprensa da Selecção Portuguesa de Futebol.
Nuno Luz garantiu que “o Euro 2004 começou, justamente, 
em Óbidos, tendo partido daqui o grande exemplo de 
apoio”, nomeadamente “a ideia das bandeiras e o apelo 
do seleccionador nacional”. O jornalista confessou que 
viveu os jogos “como qualquer cidadão português, 
nomeadamente o da Espanha e o de Inglaterra”. A 
participação da Selecção Portuguesa neste campeonato 
“foi um exemplo de união que [a equipa] deu ao País”, 
concluiu.
Por seu lado, José Manuel Freitas, um dos mais 
conhecidos jornalistas desportivos do País, confessou que 
preferiria que “a Selecção Nacional tivesse passado todo 
o tempo em Óbidos, porque o contacto com as pessoas 
era importante”. O jornalista d’A Bola entende que “todos 
nós nos devemos orgulhar daquilo que a Selecção fez”, 
garantindo que “os alemães vieram cá tirar ensinamentos, 
nomeadamente em termos de segurança, para o próximo 
Mundial”.  Segundo José Manuel Freitas, “a Selecção 
só conseguiu chegar a este patamar porque o grupo é 
formado por jogadores de primeiro nível. Scolari chegou a 
Portugal, disse o que queria e confirmou...”, disse.
Para o jornalista da RTP, Paulo Catarro, é um “orgulho 
pertencer a um País que conseguiu organizar o terceiro 
maior evento desportivo do Mundo”, com mais de 9 
mil milhões de telespectadores e mais de 1 milhão de 
espectadores nos estádios. Paulo Catarro destaca “a 
capacidade que a Selecção teve em unir o País em torno 
de uma causa e dos seus símbolos”. “Não ganhámos, mas 
ficaram muitos sentimentos de civilização”, frisou.
Também Paulo Cintrão reafirmou a ideia “do sentir orgulho 
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Debate
Euro 2004
1 – Os jornalistas que acompanharam o Euro 2004 vieram a 
Óbidos falar da sua experiência
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em ser português”. “Acho que as pessoas se aperceberam 
do que vale a Selecção para o nosso País”, porque “ao 
estarmos a apoiar a Selecção, estamos a apoiar Portugal”, 
sublinhou. O jornalista da TSF garantiu que “este Euro 
foi um exemplo a todos os níveis. Depois deste Europeu, 
passámos a gostar um pouco mais de nós”. Realçando a 
estada da Selecção Nacional no concelho, Paulo Cintrão 
disse: “Oxalá Óbidos volte a receber a Selecção Nacional”.
José Gabriel Quaresma considera que “só temos motivos 
de orgulho”. O Euro começou em Óbidos “e começou 
literalmente aqui, [no Jogo da Bola], com a festa de 
recepção”. “Toda a gente cumpriu o melhor papel que 
soube: a comitiva, os jornalistas e a população”. O 
jornalista da TVI referiu ainda que “o mar de gente e o 
apoio, isso veio de Óbidos. O Scolari é um excelente 
condutor de massas. Ele foi o fulcro desta auto-estima do 
povo Português”.
De acordo com Afonso Melo, que privou com equipa 
técnica e jogadores, houve uma situação que o marcou 
muito: “a profunda tristeza que os jogadores sentiram no 
final do jogo. Uma tristeza por não terem conseguido dar 
ao público o título. Mais por isto do que pela conquista 
pessoal que um título dá a cada um deles”, frisou. O 
assessor de imprensa espera que “este apoio que os 
portugueses deram à Selecção não acabe”, até porque, 
daqui para a frente, vai existir uma série de outras 
competições, como os Jogos Olímpicos e o Mundial, 
na Alemanha, onde Portugal vai poder mostrar, com 
o apoio e entusiasmo dos portugueses, aquilo que, 
efectivamente, vale.
Questionados se algum dos jornalistas presentes iria 
escrever um livro sobre o Euro, José Manuel Freitas foi 
peremptório: “Se há alguém que o devia fazer, era, sem 
dúvida, o Manuel Alegre”. Fica a sugestão!
De notar que a UEFA, depois de analisar e avaliar 
todos os centros de treino oficiais do Euro 2004, deu 
nota máxima ao Município de Óbidos pelo trabalho 
desenvolvido com as Selecções Portuguesa e Suíça. 
Esta avaliação reflecte-se num prémio monetário a 
atribuir à autarquia.
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Documentos
com História

A Festa dos Cavaleiros

Ao consultarmos as “Memórias Históricas” encontramos 
a descrição pormenorizada da “festividade de São João” 
ou dos Cavaleiros. Na festividade participava a Vereação 
então em funções, bem como todos os que haviam 
exercido cargos públicos. Rezam as “ Memórias” que “na 
véspera de S.João, pelas quatro horas, começava o sino 
do paço do concelho a tocar (…) montavam a cavalo indo 
adiante o porteiro, atrás os empregados (…) e convidados 
a dois e dois e, atrás de tudo, a Câmara, de capas com 
chapéus pequenos com a aba levantada e guarnecida de 
plumas brancas, indo adiante da Câmara o procurador 
do Concelho com o estandarte”. Esta comitiva dirigia-se 
então para o Convento de São Miguel das Gaeiras, a fim 
de rezar, voltando depois para a vila, pela mesma ordem. 
Segundo a mesma fonte, no dia seguinte, pelas nove 
horas, voltavam ao Convento onde, depois de uma 
missa, era servido o jantar. Ao fim da tarde, recolhiam o 
estandarte da autarquia e “com coroas de flores no braço 
direito, partiam os cavaleiros para Óbidos, vindos pela 
calçada, direitos à porta da Vila e dali à praça, depois 
davam três voltas pelas ruas principais e apeavam à porta 
do Paço.”  
O autor da Memórias termina esta descrição dizendo 
que “não era isento desta função qualquer que fosse ou 
tivesse sido empregado público” e a RIO foi investigar, 
tendo encontrado a confirmação da importância da 
“função de Sam João” em várias actas de Vereação do 
século XVIII. 
A que agora divulgamos data de dezassete de Junho de 
1757 e aí “se assentou se fezesse a função do Sam João 
na forma costumada com pena de seis mil reis (…) a toda 
a pessoa que faltar não acompanhando a bandeira do 
Senado da Câmara nas véspera e dia (…) em hirem ao 
Convento de Sam Miguel das Gaeyras.”. O facto de não 
termos encontrado, para a mesma época, a referência 
a qualquer multa parece provar que, quer pelo prestígio 
do evento, quer por medo da multa, as individualidades 
locais não se escusavam a participar. 
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Quem é quem

Nome
Ondestina Munhá
Idade
65

Nome
Marco Cardoso
Idade
30

Que tipo de função desempenha
na Câmara Municipal de Óbidos?
Sou delegado da Protecção Civil, represento o Presidente 
da Câmara Municipal na Comissão Distrital de Segurança 
Rodoviária, presido à Comissão Municipal de Defesa da 
Floresta contra Incêndios. Faço ainda parte da Comissão 
de Vistoria de Restauração e Bebidas.

De todas as acções que o Município tem realizado
ou vai realizar, o que destacaria?
Destaco a Rede Municipal de ATL, porque veio criar 
condições para que possamos deixar os nossos filhos, no 
horário pós escolar, num local com todas as mais valias 
para eles, como a música, a informática...

Que sugestão gostava de fazer
à Câmara Municipal de Óbidos?
Sugiro que se avance com a construção de novos 
armazéns para garantir melhores condições aos 
funcionários. Estas infra-estruturas são essenciais. Penso 
que o executivo e toda a equipa da CMO devem continuar 
com o mesmo dinamismo que tem tido até agora.

Que tipo de função desempenha
na Câmara Municipal de Óbidos?
Faço prestação de serviços gerais, ou seja, estou a 
trabalhar no Programa de Limpeza, nomeadamente na 
Casa do Pelourinho, Espaço Santiago, Museu de S. João e 
Galeria Ogiva.

De todas as acções que o Município tem realizado
ou vai realizar, o que destacaria?
Tem sido tudo muito bem feito, mas ainda há muitas coisas 
a realizar. No entanto, para mim os melhores eventos 
foram, sem dúvida, o Mercado Medieval e o Festival de 
Chocolate. Embora com muito trabalho por parte de todos 
nós, estas iniciativas são muito boas para o concelho e 
para toda a gente.

Que sugestão gostava de fazer
à Câmara Municipal de Óbidos?
Tem sido feita muita obra por todo o concelho, mas há uma 
coisa que foi prometida e que ainda não foi realizada: as 
obras na estrada do Bairro dos Arcos, junto ao Centro de 
Saúde. Gostava que esta situação pudesse ser resolvida.

19
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Deliberações

08 de Junho de 2004
• Aprovada por unanimidade a transferência de 7.778,31 € 

para a Comissão da Fábrica da Igreja de S. Pedro, a fim 
de fazer face às despesas decorrentes da realização das 
celebrações religiosas da Semana Santa;

• Foi deliberado por unanimidade indemnizar a Junta de 
Freguesia de Olho Marinho, na quantia de 2.554,51 €, de 
acordo com o estipulado no artigo 473º do Código Civil;

• Foi deliberado por unanimidade atribuir um subsídio anual 
à Sociedade Musical e Recreativa Obidense no valor de 
9.500 €, no âmbito do Programa de Apoios a Colectividades 
Culturais deste Município;

• Foi aprovado por unanimidade o Plano de Pormenor da 
Cova do Bufo – Arelho/Santa Maria;

• Foi deliberado por unanimidade apoiar a Comissão de 
Moradores das Urbanizações Fonte dos Corações e Moinho 
Saloio, na aquisição dos equipamentos de lazer infantis para 
equipar o jardim infantil respectivo, mediante a atribuição de 
uma verba no valor de 160,65 €;

• Foi deliberado por unanimidade aprovar a Proposta de 
Regulamento para atribuição de apoio social a estratos 
sociais desfavorecidos ou dependentes. 

21 de Junho de 2004
• Foi aprovado por unanimidade conceder um apoio 

financeiro, no valor de 500 €, à União Filarmónica de A-
da-Gorda, para apoiar a participação de um jovem musico 
desta instituição, na Conferência para Tuba e Eufónio, em 
Budapeste (Hungria);

• Foi aprovado por unanimidade a criação do programa 
denominado “Férias Activas”, destinado a jovens do concelho;

• Foi aprovado por unanimidade o projecto de execução para 
a recuperação ambiental das margens da Lagoa de Óbidos.

05 de Julho de 2004
• Aprovado por unanimidade atribuir um apoio financeiro no 

valor de 300 €, ao Agrupamento 753 de Óbidos do Corpo 
Nacional de Escutas, para ajudar nas despesas a efectuar 
com a actividade que este Agrupamento leva a efeito de 31 
de Julho a 7 de Agosto;

• Aprovado por unanimidade conceder um apoio financeiro 
no valor de 871,675 € (50% do orçamento apresentado), à 
Associação Recreativa, Desportiva e Cultural Vauense, para 
ajudar a suportar os encargos com a colocação de uma 
caldeira nova, no complexo desportivo desta freguesia;

• Aprovado por unanimidade conceder um apoio financeiro no 
valor de 2.500,00 € à Associação Espeleológica de Óbidos, para 
apoiar o Projecto “Jovens em Movimento – Tempo de Desporto”;

• Aprovada por unanimidade a informação interna do Gabinete 
de Informática e Telecomunicações, apresentando proposta 
de financiamento para a criação de Postos Públicos de 
Acesso à Internet nas Freguesias do Concelho de Óbidos;

• Aprovado por unanimidade conceder à Associação Hípica 
“O Cavalo” D’Óbidos, um apoio financeiro no valor de 
1.000,00 €, para ajudar a custear uma Prova de seis Barras, 
a realizar no dia 25 de Agosto próximo;

• Aprovado por unanimidade conceder um apoio financeiro 
no valor de 10.000,00 €, à Fábrica da Igreja Paroquial da 
Freguesia de Santa Maria, para ajudar a suportar os custos 
com a caiação do referido Templo;

• Aprovado por unanimidade conceder um apoio financeiro 
no valor de 14.500,00 €, à Fábrica da Igreja Paroquial da 
Freguesia de São Pedro, para ajudar a suportar os custos 
com a caiação da referida Igreja.

05 de Julho de 2004
• Foi deliberado por unanimidade atribuir um apoio financeiro 

no montante de 1.250,00 € à Junta de Freguesia da Usseira, 
por forma a fazer face às despesas resultantes da aquisição 
de uma máquina de cortar relva e colocação de pórtico 
informativo das acções desenvolvidas, no edifício da Junta 
de Freguesia;

• Foi deliberado por unanimidade atribuir um apoio financeiro 
no montante de 2.000,00 €, valor despendido com a 
aquisição de diversos materiais aplicados nas obras da Rua 
das Barrocas e recuperação da Ribeira das Barrocas;

• Foi deliberado por unanimidade proceder ao lançamento da 
Derrama para o corrente ano na percentagem de 10%, sobre 
a colecta do Imposto Sobre o Rendimento das Pessoas 
Colectivas (IRC) a cobrar durante o ano de 2005. Foi 
igualmente deliberado por unanimidade fixar as seguintes 
taxas do Imposto Municipal Sobre Imóveis: a) prédio 
rústicos 0,8%; b) prédios urbanos 0,8%; c) prédios urbanos 
avaliados, nos termos do CIMI 0,5%;

• Foi deliberado por unanimidade atribuir uma bolsa de 300 €, a 
um aluno do 9º Ano com aproveitamento escolar e manifesta 
carência económica e familiar, bem como um prémio de 75 €

 a um aluno do 9º Ano com as melhores notas escolares, 
ao Rotary Clube das Caldas da Rainha, na condição dos 
beneficiários frequentarem a Escola C+S Josefa de Óbidos.
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Câmara Municipal de Óbidos
Nos termos da Lei n.º26/94 de 19 de Agosto, artº1º n.º1, artº2º n.º2 e artº3º n.º2 e n.º3, vem a Câmara Municipal de Óbidos 
fazer públicas as Transferências Correntes e de Capital efectuadas durante o 1º Semestre de 2004 para o sector privado, 
como a seguir se discriminam:

Para constar se passou o presente Edital, e outros de igual teor, que vão ser afixados nos lugares públicos do costume.

E eu,                                                             , Chefe de Secção de Contabilidade, desta Câmara o subscrevi. 

Paços do Concelho de Óbidos, 12 de Julho de 2004.

O Vice-Presidente da Câmara

José Carlos Julião de Araújo
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Edital

1 - Fábrica Igreja Paroquial Freguesia de S. Maria de Óbidos

 23.704,04 € ................................... Deliberação: 03.11.03
 29.947,49 € ................................... Deliberação: 07.07.03

2 - Associação Humanitária Bombeiros Voluntários de Óbidos
 4.800,00 € ................................... Deliberação: 02.06.03 e 05.12.03
 17.500,00 € ................................... Deliberação: 01.03.04
 5.770,91 € ................................... Deliberação: 18.05.04
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Gabinete de Apoio 
ao Desenvolvimento Rural
José Filipe Leitão Ribeiro
gdrural@cm-obidos.pt

Horário de Atendimento:
Terças-Feiras e Quintas-Feiras
09:00 / 13:00
Por forma a facilitar o 
atendimento, as entrevistas 
deverão ser previamente 
marcadas.

Atendimento Geral  
Tel.: 262 955 500 
Fax: 262 955 501
geral@cm-obidos.pt

Gabinete de Apoio 
à Presidência
José Parreira 
Tel.: 262 955 500
gap@cm-obidos.pt

Gabinete de Apoio 
à Vereação
Ricardo Capinha 
Tel.: 262 955 500
gav@cm-obidos.pt

Gabinete de Cultura
Sérgio Gorjão
Tel.: 262 955 500
cultura@cm-obidos.pt

Gabinete de Turismo
Francisco Salvador
Tel.: 262 955 558
turismo@cm-obidos.pt

Gabinete de Comunicação
e Design
Luís Santos Félix
Tel.: 262 955 540
gcomunicacao@cm-obidos.pt
David Vieira / Susana Santos
Tel.: 262 955 541
rio@cm-obidos.pt

Gabinete de Educação
Tel.: 262 955 500

Óbidos visto pelas crianças
Tel.: 262 955 000
obidos.crianças@cm-obidos.pt

Ensino Recorrente
Tel.: 262 955 500

Museu Municipal
de Óbidos   
Tel.: 262 955 557
museu.municipal@cm-obidos.pt

Biblioteca Municipal 
de Óbidos 
Tel.: 262 955 556
biblioteca@cm-obidos.pt
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Casa da Música 
Tel.: 262 955 583

Posto de Informação 
de Turismo
Tel.: 262 955 555
posto.turismo@cm-obidos.pt

Espaço São Tiago
Tel.: 262 959 947

Complexo Desportivo 
Tel.: 262 955 590

R.T.O. - Região de Turismo 
do Oeste  
Tel.: 262 955 060
r.t.oeste@mail.telepac.pt

Bombeiros Voluntários 
de Óbidos 
Urgências
Tel.: 262 959 144
Atendimento Geral  
Tel.: 262 959 728
Fax: 262 959 700

Protecção Civil 
Tel.: 262 955 515 
Fax: 262 955 516

Piquete Águas
Tel.: 262 955 510
Tlm.: 96 803 79 85
piquete@cm-obidos.pt

PAC
(Posto de Atendimento ao Cidadão)
Tel.: 262 955 522
pac@cm-obidos.pt
Para mais informações consulte
a nossa página na internet em: 
www.cm-obidos.pt

ACCCRO - Associação 
Comercial de Caldas 
da Rainha e Óbidos
Tel.: 262 959 903
acccro@netvisao.pt

Junta de Freguesia 
de A-DOS-NEGROS
Tel.: 262 958 602

Junta de Freguesia 
de AMOREIRA
Tel.: 262 969 334

Junta de Freguesia 
de GAEIRAS
Tel.: 262 958 671

Junta de Freguesia 
de OLHO MARINHO
Tel.: 262 969 103

Junta de Freguesia 
de SÃO PEDRO
Tel.: 262 959 977

Junta de Freguesia 
de SANTA MARIA
Tel.: 262 958 802

Junta de Freguesia 
de SOBRAL DA LAGOA
Tel.: 262 968 630
 
Junta de Freguesia 
de USSEIRA
Tel.: 262 950 588
 
Junta de Freguesia 
de VAU
Tel.: 262 968 670

Nome

Morada

Código Postal             Localidade

e-mail:

Câmara Municipal de Óbidos - Gabinete de Comunicação
Lg. de São Pedro 
2510-086 Óbidos

Desejo receber a Revista Informativa de Óbidos

Atendimento ao 
Público do Executivo 
Presidente da Câmara
Dr. Telmo Faria

Horário de Atendimento:
Terças-Feiras  
09:00 / 13:00 - 14:00 / 17:00

Gabinete 
dos Vereadores
José Carlos Julião Araújo
Pedro José Barros Félix 

Horário de Atendimento:
Terças-Feiras 
09:00 / 13:00 - 14:00 / 17:00
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